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Le billet de la présidente
"Accueillez-vous les uns les autres, comme le Christ vous a lui-même accueillis pour la gloire de Dieu."
Épître de Paul aux Romains

Nous aurons la joie d’accueillir à la rentrée de septembre, Mélanie Pérès chargée de mission, discernée et
envoyée par l’Église. Le Conseil Presbytéral l’a rencontrée lors d’un moment chaleureux. Nous avons
échangé sur nos projets, projet de vie pour notre Église locale, projet de formation en théologie pour
Mélanie. Nous avons apprécié son dynamisme et son engagement ainsi que toute son expérience liée à de
nombreuses missions dans l’Église Protestante Unie. Nous nous sommes retrouvés sur nos priorités.
Mélanie sera des nôtres, pour un temps partiel de 70% à répartir dans l'année selon un calendrier, à partir
du 1er septembre et jusqu’au 30 juin. De quoi vivre de beaux moments d’Église ensemble et de partage de
l'annonce de l’Évangile dans un accueil réciproque !

En attendant, voici l'été qui arrive avec son rythme d’Église spécifique. Certaines activités sont mises en
sommeil (Vendredi de la bible, Catéchèse, Temps de prière), d'autres comme les cultes continuent aussi
bien au temple de Niort qu'en maisons de retraite, tandis que l'accueil au temple de Niort reprend ses
quartiers d'été. Ouvrir le temple pour accueillir un moment de recueillement, accueillir pour répondre à une
curiosité : quel est ce lieu si souvent fermé ? Qui sont les protestants qui s'y réunissent ? Comment vivent-
ils leur foi ? etc. Désormais la place du temple s'est dotée de 2 terrasses de café. Ouvrir le temple les
samedis après-midi quand les terrasses sont installées, est une opportunité que nous allons expérimenter
cette année. Une équipe se monte pour cet accueil, n'hésitez pas la rejoindre ! Vous n'y serez pas seul !

Pour beaucoup d'entre-nous, l'été sera l'occasion d'un autre rythme de vie personnel avec des amis, des
proches, voire des rencontres de voyage. Ce changement peut nous procurer excitation ou appréhension,
qu'importe ! Au sein de toutes nos rencontres, soyons prêts à offrir notre accueil, à l'image de Christ qui
accueille chacune et chacun de nous.

Bel été à toutes et tous !

A Dieu seul en soit la gloire !
Brigitte Billaud

Culte en musiques du 22 juin avec Stéphane Griffiths,     
des confessions de foi pour les 1700 ans du Concile de Nicée



Page 2

Présentation :
Je suis Mélanie Pérès et j’ai 44ans. Mon chemin de foi s’est construit
entre l’Église catholique et l’Église luthérienne (EELF), avant de trouver
ma place dans l’Église Réformée, aujourd’hui devenue l’Église
Protestante Unie de France. Actuellement, je travaille en tant
qu’ingénieur dans une entreprise qui fait les sièges d’avion dans l’Indre.
Depuis fin 2014, je suis membre de l’EPU du Cher (Bourges-Vierzon).
En 2016, le Conseil presbytéral m’a appelée. Depuis, j’ai eu la joie de
servir comme prédicatrice et de coanimer les groupes de jeunes ainsi
que des études bibliques.
Animée par un appel à me mettre davantage au service de l’Église et de
poursuivre des études de théologie, j’ai accepté avec joie ce poste de
chargée de mission dans votre communauté.
Alors, de septembre à juin, je partagerais mon temps entre les missions 

Le billet de Mélanie

qui me sont confiées par le Conseil presbytéral et le Conseil régional et mes études. Avec confiance en notre
Seigneur, je me réjouis à l’idée de vivre avec vous des temps de partage, d’échange, de prière…
A très bientôt,
Mélanie Pérès

Le mot de Guy (extrait de la liturgie du Defap fiche 69)

Quand vous serez sur les chemins, 
Ne laissez pas la trace de vos sandales : 
L'espérance ignore la nostalgie. 

Quand vous serez dans les villages, 
Que votre visage soit éclairé d'un sourire : 
La tristesse défigure une bonne nouvelle. 

Quand vous serez dans les maisons, 
Occupez le tabouret de l'arrivant : 
Les hommes pressés ne savent que faire du temps. 

Quand vous serez dans la peine, 
Criez-la sur tous les tons : 
Dieu écoute aussi sûrement 
Les cris que les murmures. 

Quand vous serez dans la joie, 
Quittez les cloisons de la case : 
Elle se répandra en torrent, 
Irriguant les artères de la vie. 

Quand vous aurez à réfléchir, 
Que votre tête repose sur la natte : 
Les vrais projets naissent dans le très bas.

Quand viendra le temps des mots, 
Ne faites pas de bruit avec la bouche : 
La parole est plus sûre 
Quand elle vient du cœur. 
 

Quand l'œuvre vous attend, 
Ne consultez ni montre, ni calendrier : 
Elle repousse, au-delà de ce que vous en espérez, 
Les limites du temps.  

Pendant la liturgie de Pentecôte :

Guy Rousseau
 Le soleil pour la chaleur, la joie, la vie, la lune pour signifier l’ombre et les ombres de la
vie POURTANT traversée par la présence de sa lumière et son sourire                                



L’Église Protestante Unie de France invite les 14-20 ans du 25 au 29 juillet prochain en Dordogne dans le
village de la Force pour vivre le Grand Kiff. 
5 jours pour respirer et espérer tous ensemble
 Respire, Espère
 Recevoir sa Paix pour agir avec espérance 
 

Les guerres, le réchauffement climatique, les fractures sociales, l’individualisme peuvent être source de peur
pour chacun.e d’entre nous. Dans ce monde, Dieu nous insuffle un message universel de paix, d’amour et
d’espérance. Tel que nous sommes, Dieu nous accueille et nous avons une place dans le monde et aussi
durant ce Grand KIFF. A notre tour, nous pouvons être des témoins de ce message porter une espérance
vivante autour de nous. 
 

Durant le Grand KIFF, il y aura des choses extraordinaires à vivre en grand et en petit groupe et surtout
individuellement pour avancer dans son parcours de foi et son chemin de vie. 
 

Le Grand KIFF est une rencontre de jeunes organisée par l’Église Protestante unie de France. C’est une
proposition ouverte à tous et toutes, au service des dynamiques jeunesses locales en lien avec des œuvres,
mouvements et des Églises sœurs. Tous les détails du Grand Kiff sont sur le site. Allez voir ! Inscrivez-vous !
Inscrivez vos enfants, inscrivez vos petits-enfants ! 
https://www.legrandkiff.org/
 

On dit souvent que nous voulons une Église inter générationnelle, une Église où jeunes et vieux se
réjouissent ensemble.
 L’Église à travers le Grand Kiff donne une véritable place aux jeunes. Et chacun devra s’en saisir.
 Durant les 5 jours de festival, de fête, pour vivre un temps incroyable où la foi, la joie vont s’exprimer.
 Mais aussi après ! Chers collègues, chers Conseils Presbytéraux, faites une place aux jeunes dans votre
Église locale. Invitez-les à raconter le Grand Kiff.
 Invitez-les à continuer à se rencontrer dans vos locaux, à vivre des temps d’Église avec vous.
 Il me semble que le défi pour nos Églises locales se trouve là. Se saisir de l’élan Grand Kiff pour impulser
une dynamique jeunesse localement.
 Alors à cet été 
————————————————————————
 Inscrivez-vous ! Inscrivez vos enfants, inscrivez vos petits-enfants ! Pour le Grand Kiff

Jeunesse : Le Grand Kiff
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Message du Pasteur Jean-Luc Cremer Président du Conseil Régional EPUdF – Ouest
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Le point financier 

Soyons clairs : les finances vont mal...!
Moins de donateurs depuis le début de l'année, des
dons moins généreux, et au final à fin mai déjà
plusieurs milliers d'euros de retard sur notre budget
à date.
C'est évidemment une situation préoccupante. 
Alors, pour que continue à rayonner le
protestantisme qui nous est cher, pour que chacun
témoigne de son envie de voir notre communauté
renforcer son dynamisme, reprenons nos offrandes
avec détermination et enthousiasme ! 
Au nom du CP, nous vous remercions, et sommes à
votre disposition si vous avez besoin d'aide.

Pour continuer et rattraper le retard de 2025 :
Chèques (adresse : 6 rue de l’ancien champs de foire
79000 Niort), 
virements (IBAN : FR76 1170 6221 1102 3314
6300 109 )
Ou encore sur le site de l’Église : https://pays-
niortais.epudf.org
puis cliquez sur l'onglet :     FAIRE UN DON

Nicolas Siegler, Vice Président & François Viala, Trésorier.

,… tout est possible et bienvenu.
(Rappel : les dons nominatifs sont déductibles des impôts sur le revenu)

« Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte ; car Dieu aime celui
qui donne avec joie » (2 Corinthiens 9 :7).

L'Église Protestante Unie de France n'est riche que des dons qu'elle perçoit. Elle ne reçoit aucune
subvention de l'État ou des collectivités pour l'exercice du culte.. Elle a besoin du soutien matériel de
chacun, fidèle ou sympathisant..

De nombreuses possibilités sont à votre disposition : don en ligne sécurisé (voir ci-dessus), don manuel,
chèque, virement, mais aussi legs, assurance-vie, donation de nue-propriété, dation, donation temporaire
d’usufruit ou don sur héritage…
Que donner ? On pense souvent à un don d’argent, mais bien d’autres biens peuvent faire l’objet d’un
don : de l’immobilier, un compte bancaire, des œuvres d’art, un véhicule, une assurance-vie, un terrain,
une nue-propriété, un compte-titre, un placement, un usufruit…

Merci d’avance.
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Aumônerie de la Prison de Niort

1 Samuel 3 versets 1 à 18
Est-ce que Dieu nous parle ? entretiens avec des personnes détenues à Niort :
« On m’a souvent parlé de Dieu, mais je ne l’ai jamais vu, jamais entendu. Je n’entends plus Dieu, …. Face à
toute cette injustice, à l’injustice que je subis, Dieu n’est pas là pour me soutenir, Dieu sait pourtant que je
dis la vérité… Pourtant je prie Dieu matin et soir et Il ne m’entend pas. … Face à cette violence, en plus
organisée par les plus grands.. Dieu se tait, Dieu n’est pas là…. »
C’est en écoutant régulièrement ces interpellations des détenus, que l’appel de Samuel m’est revenu à
l’esprit. Le noir du temple, l’obscurité dans la cellule. La petite bougie qui continuait à veiller malgré tout
dans le noir, rappel de la présence de Dieu, rappel de la présence vigilante de Dieu…. Et une petite voix :
« Samuel ! Samuel ! ».
Cette petite voix m’a donné des occasions de partage en cellules, au cours d’un culte avec les détenus, au
cours d’un moment de recueillement entre aumôniers.
Le contexte :
A l’époque de l’enfance de Samuel et de la vieillesse de Eli, c’était 200 ans après Moïse, 200 ans de luttes
avec les philistins et les cananéens, 200 ans pour que les 12 tribus ne soient pas encore installées, 200 ans
après l’obtention de l’Arche de l’Alliance qui semblait rester le seul symbole d’autorité et de ralliement
rituel des tribus à Silo. Une histoire mouvementée et très longue. Un pouvoir politique inexistant, un
pouvoir spirituel délité. A l’époque du jeune Samuel, la Parole du Seigneur s’était faite rare, les visions
étaient rares nous dit la Bible. Samuel servait Dieu depuis sa plus tendre enfance. Le chapitre 2 précédent
nous montre même comment Samuel avait été choisi par Dieu mais n’en n’avait pas pris conscience. (v7)
Samuel n’avait jamais rencontré personnellement Dieu. « Samuel, Samuel », mais à qui est cette petite voix
dans la nuit ?
Samuel est disponible. Mais seul, il ne comprend pas bien. Samuel me rappelle ces enfants que Jésus
accueillera et bénira 1000 ans plus tard (cf Matthieu 19.14).
Innocence et spontanéité de l’enfant, confiance dans son maître. Samuel ne peut que se retourner vers son
mentor, Eli. Eli, vieux prêtre rompu à l’exercice du service de Dieu, mais surtout rompu par sa propre vie et
celle de ses fils, devenait aveugle dans tous les sens du terme. Il était de moins en moins à l’écoute. Il avait
perdu la spontanéité de l’enfant. 3 fois Samuel se rend disponible, 2 fois Eli le renvoie se coucher. Ce n’est
qu’à la 3 ème visite qu’Eli va enfin comprendre que c’est Dieu qui interpelle Samuel.
C’est vrai que Dieu, ici, ne se manifeste pas dans l’éclat du buisson ardent ou dans l’aveuglement sur la
route de Damas. Non, Dieu se révèle doucement dans le noir, « Samuel, Samuel ». En définitive, c’est tout
de même l’expérience de Eli qui va finir par aiguiller Samuel dans la bonne voie. Parle Seigneur, Ton
serviteur écoute.
-----------------------------------------------------------------------

Aujourd’hui :
Peut-être bien qu’aujourd’hui, dans notre langage moderne, dans le brouhaha exacerbé de notre actualité,
un journaliste évoquerait « un signal faible ». Un signal qui nous concerne tous, tous les jours, et qu’il nous
faut distinguer. « Samuel, Samuel » Un signal qui ravive l’espérance, qui raffermit la Foi dès lors que nous
l’entendrions et que nous le traiterions.
En méditant sur ce texte de Samuel, je revoyais un évènement simple que j’ai vécu en cellule. Un
évènement simple mais qui m’avait impressionné. Louis voyageur évangélique, ne voyageait plus. Il était
rentré en prison 3 mois plus tôt, le jour de la naissance de sa fille ; il ne l’avait pas encore vue. Sa cellule
était dans le noir, TV éteinte, pas de musique, il était prostré sur son lit. Une vague lumière perçait à
travers la serviette qu’il avait accrochée devant le vasistas. Il venait de réaliser que sa compagne ne
répondait plus au téléphone depuis 2 mois…. Trou noir, on ne chante plus de cantiques, plus de place pour
partager un texte de la Bible… Trou noir. La baleine de Jonas n’est pas encore venue lui donner une
seconde chance.



En as-tu parlé aux travailleurs sociaux ? « De toutes façons ils ne font jamais rien ! » me répond-il (NDLR :
ce qui n’est pas vrai). Un surveillant entre dans la cellule, s’excuse auprès de moi, peur de m’avoir dérangé,
de nous avoir dérangés ! « Mais, non », dis-je, « dis à Louis ce que tu veux lui dire » … : 
« Louis, la conseillère sociale n’est pas là cette fin de semaine mais elle voulait que je te passe ce message
: Elle a contacté l’ASE et a retrouvé ta compagne et ta fille. Tu les verras au parloir lundi prochain ».
Inattendu qu’un surveillant face cette démarche. Inattendu qu’un parloir soit organisé. Inattendu. J’étais
surpris et épaté que l’administration s’inquiète. Louis n’avait rien entendu. Louis croyait beaucoup à
l’intervention des anges. Je dis à Louis qu’un ange était passé. Certes ce messager n’avait pas de grandes
ailes comme ceux qu’il dessinait sur les murs et ses tatouages. Un messager déguisé en bleu marine était
passé. Louis a mis 10 minutes pour se rendre disponible à la Bonne Nouvelle ! Un signal faible mais
puissant. Un messager inattendu s’était glissé doucement sans prévenir par la porte de la cellule
entrouverte, pour apporter la bonne nouvelle. …« Samuel, Samuel »…
Alors est-ce que Dieu vraiment se tait ? Le texte nous dit bien que les contemporains de Samuel
n’écoutaient pas. Et nous, sommes-nous disponibles pour entendre ces signaux même faibles ?
Parle Seigneur ton serviteur écoute ! Encore faut-il être prêt à distinguer dans le brouhaha de l’actualité,
les signaux même les plus faibles de la présence du Saint Esprit.
- Comme Éli qui finit par reconnaître Dieu et met en selle Samuel
- Comme Samuel en pleine découverte de Dieu qui va devenir son porte-parole vis-à-vis d’Israël
- Comme Eli, encore, qui entend toutes les paroles que lui rapporte soigneusement le jeune serviteur. Eli
se soumet : « C’est l’Éternel, qu’Il fasse ce qui est bon à Ses yeux» (verset 18) … et tant d’autres…
----------------------------------------------------

Une anecdote :
Je ne sais pas si vous connaissez la pièce de théâtre « The Pope / le Pape » écrite par Anthony McCarten,
et qui a réuni à l’écran Anthony Hopkins et Jonathan Pryce, en 2019 pour le film « les 2 papes ». Un
échange, une confrontation, une fiction entre le cardinal argentin Jorge Bergoglio (futur François) qui veut
redevenir simple prêtre et Benoît XVI qui souhaite démissionner.
Une anecdote du film est restée gravée dans ma mémoire : Benoît XVI avoue sa grande inquiétude car,
dit-il, Dieu ne lui parle plus. Longue confession, aveu d’impuissance, Benoît ne rejette rien, mais un peu
comme Jonas dans le ventre du Poisson, il reconnaît que c’est lui-même qui n’est plus disponible, à
l’écoute… il se dit – comme on dit maintenant – qu’il ne fait plus le job et doit se retirer. Sans rentrer
dans les détails, Jorge – bien qu’il soit quelque peu effaré par le propos du Pape – va cheminer, intimidé
une longue soirée auprès de Benoît, l’écouter, reformuler, sonder, tenter de faire émerger une petite
lumière…il va être l’aumônier de son patron en quelque sorte.. Quelques heures après, Benoît revoit le
cardinal et lui dit son émerveillement car à travers leur échange, il a entendu Dieu lui parler.
Dieu s’est glissé discrètement par cette porte entre 2 personnages importants pour leur rappeler la
simplicité.

Suite de la page 5

Philippe Conord Aumônier de la Prison de Niort
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Donne-nous,
En ce temps de vacances,

La joie simple et vraie
De nous retrouver en famille

Et entre amis,
Et de faire chez nous

Et autour de nous
Une place à l’inconnu.

Donne-nous la grâce
De savoir te prier

En contemplant le bleu du ciel,
La pluie qui ruisselle,

La fraîcheur d’une source ou d’un lac,
Et la montagne aux multiples facettes.

Apprends-nous à savoir nous reposer
Et nous émerveiller.

Donne-nous la joie d’écouter le silence
Et de découvrir en tout homme un frère.

Une Prière pour les vacances 

Prière extraite du livre de prières (Société Luthérienne
Editions Olivétan)

Photo collection particulière Michèle Delavault
.

Vendredi de la Bible

Depuis le 13 septembre 2024, tous les 2ème vendredi de chaque mois nous avons été une dizaine à
redécouvrir l’Évangile de Marc, guidés par Patricia Sacilotto, bibliste régionale.
 

Historiquement il est le 1er évangile à être écrit, le plus bref aussi (16 chapitres), il ne parle pas de
Noël, il débute avec celui qui annonce le Messie, Jean le Baptiste, Jésus est alors aussitôt baptisé et
commence son ministère !
 

Le premier verset = « Commencement de l’Évangile de Jésus-Christ, Fils de Dieu » Quelle affirmation !
 

Au 16è chapitre Marc témoigne de la Résurrection, puis termine tout aussi brièvement par l’ENVOI en
mission « Allez par tout le monde et prêchez la bonne nouvelle à toute la création »
 

Les autres évangiles, écrits plus tardivement s’inspireront largement de celui de Marc.
à lire et relire…

Bernard Trocmé



Les samedis après midi de juillet et août, le temple de Niort sera généralement ouvert.
Redécouvrez un peu son histoire et son architecture

Histoire
A Niort, les idées de la réforme protestante se sont répandues à la Renaissance. Dès 1557, Niort est
une place de sûreté protestante où le culte protestant est autorisé. Pendant les guerres de religion
1562- 1598, Niort va subir des sièges de la part des 2 camps : catholiques d’un côté et protestants
de l’autre. L’Édit de Nantes signé en 1598 y met un terme et donne la liberté de culte dans certaines
villes dont Niort.
Un premier temple a été construit en 1591. Il était situé en haut de la colline St André. Sa
contenance était importante car 6 000 personnes pouvaient assister au culte (office religieux).
Existe-t-il encore  ? Non, car un dimanche d’avril 1684, 2 échevins tendirent un guet-apens. Le
pasteur y célébra une dernière fois la sainte cène en août 1684 avant qu’;un arrêté royal du 19
octobre 1684 en ordonna la démolition et ce , avant la promulgation de l’Édit de Fontainebleau
de 1685 révoquant l’Édit de Nantes.
Et le temple actuel ?
À la Révolution, le dixième article de la  Déclaration des droits de l’homme et du citoyen de
1789  redonne la liberté de conscience et de culte aux protestants. Le  15 avril 1804, le conseil
municipal de Niort accorde l’ancienne église des Cordeliers aux protestants réformés. Le temple
est inauguré le 1er septembre 1805, dans le cadre du régime concordataire français sous Napoléon
Bonaparte.

Architecture
La forme du temple est celle de l’ancienne église du couvent des Cordeliers. La superficie a été
amputée d’un tiers au moment de la Révolution par la destruction des chapelles, d’une partie du
clocher et du fond de l’église originelle.
Les baies, sur la partie droite de l’entrée et les arcades des portes dont certaines sont aussi
bouchées - sont d’origine. Les motifs qui décorent les piliers sont de 1679-1780. La voûte actuelle
en bois fut inaugurée en 1926 suite à son effondrement en 1922. L’originelle en pierre avait été déjà
refaite en 1679. Dans le temple se trouve aussi le symbole de la présence des Cordeliers (fin
XVIIème ou début XVIIIème ), seulement visible lors des visites guidées.

Mobilier :
Le dépouillement du lieu est spécifique aux temples réformés.
- Au mur des versets bibliques dont l’usage apparaît fin XIXème
- Une table de communion 

Avec une bible (XIXème ) toujours ouverte car notre communauté protestante se rassemble
autour de sa lecture 
Avec une croix nue, pour mettre en évidence la Résurrection du Christ
Le logo en patchwork de l’Église Protestante Unie de France

- La chaire centrée sur le mur du fond rappelle, elle aussi, la place centrale de la lecture de la bible
pour les protestants. Elle date de 1855 et est inscrite à l’inventaire départemental ainsi que les
stalles de 1862.
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2025: 70 ans d’engagement au service des chrétiens persécutés
Il y a 70 ans, Dieu plaçait un fardeau sur le cœur de Frère André, un appel à servir l’Église persécutée.
Depuis son premier voyage en Pologne en 1955 jusqu'à aujourd'hui, nous nous émerveillons de la fidélité
de Dieu qui guide notre mission auprès des chrétiens persécutés et agit au cœur des ténèbres.
70 ans, c’est aussi la fidélité de toute une vie de ceux qui s’engagent sans relâche pour leur venir en aide
et se tenir à leurs côtés ! 
70 ans d’actions et d’engagement au service de l’Église persécutée. Tout au long du chemin, nous avons
vu Dieu agir. Et vous aussi ! Aucun de nos projets n’aurait pu s’accomplir sans vos prières et votre soutien. 

Comment Dieu va-t-il guider la mission de Portes Ouvertes demain ? Comment allons-nous, tous
ensemble, prendre le relais de Frère André pour rester fidèles à l’appel reçu ? 
Ce sont autour de ces questions que nous avons prié, réfléchi, tout en écoutant le témoignage de
chrétiens persécutés engagés sur le terrain. 
 Comment DIEU s’est servi de chacun pour épauler, encourager ceux amenés à tenir, persévérer dans la
foi face à la persécution ?

Cette rencontre organisée entre autre avec le soutien de la Fédération Protestante de France et
l'Association des Familles Protestantes s’est tenue du 8 au 10 mai 2025 à Paris.
Nous étions nombreux à être présents à cette  première édition intitulée LA PLACE 2025 où se célébrait
cette fidélité de DIEU à l’œuvre de Portes ouvertes.
Visiteurs, exposants, bénévoles, intervenants, artistes… chacun présent a été un maillon indispensable du
bon déroulé de cet événement. Merci à notre Dieu : à Lui seul soit la gloire !
Voici quelques chiffres :
2 organisations principales : la Fondation Oïkonomia et le Centre Évangélique
6 partenaires majeurs et 10 partenaires annuels
18 mois de travail en amont
3 jours d’événement
4000 visiteurs
220 exposants
37 ateliers passionnants
12 artistes exposés au Village des Arts
120 bénévoles
Les 25 et 26 octobre prochain, au cours du 
week-end annuel, nous célébrons encore les
70 ans ans de fidélité de DIEU
Et malheureusement, encore mi-juin  :  ce communiqué de Presse :
Massacre au Nigéria: au moins 218 civils tués dans l’État de Bénoué.

Les associations en lien avec notre Eglise

https://www.portesouvertes.fr/ 
https://www.portesouvertes.fr/persecution-des-chretiens/ Page 9

Patrice Rietsch

Portes Ouvertes

https://www.portesouvertes.fr/informer/communique-de-presse/massacre-au-nigeria-au-moins-218-civils-tues-dans-l-etat-de-benue


Bonjour nous voici arrivés au milieu de l’année et des vacances estivales pour certains, 
le repas des aînés a eu lieu le 1er juin (photo ci-dessous) qui a réuni une trentaine de 
personnes de la paroisse de tous âges et tous horizons. Claude Brossard nous a 
ramenés dans un  autres temps avec notre patois (Melle, Lezay, Rouillé, St Maixent …) 
« le parlanjhe ». Belle journée réussie, merci de la présence de membres du CP 
et à notre infatigable cuisinière Akofa. L’an prochain nous communiquerons plus en amont la date.
La collecte alimentaire reprend, 2 familles ont besoin de notre aide tant alimentaire que produits d’hygiène
et de ménage, ainsi que pour un bébé de + de 3 mois. Nous avons réparé 2 vélos pour les plus petits d’une
famille, donné un pour le second adapté à sa hauteur et acheté chez SOLIGO pour la demoiselle un plus
grand que le sien.     https://soligo-mobilite.fr/
Les ateliers du mardi reprendront début septembre sous une autre forme, des nouveaux travaux sont en
projet, on vous en dira plus à la rentrée.
Bel été, faites attention à vous en cas de grandes chaleurs, n’hésitez pas à nous appeler si besoin au : 
05 49 24 10 44

Association Familiale Protestante 
Sud Deux-Sèvres   (AFP Sud 79)

Léo-Paul CASTIN

Mot de l'Entraide ACCPPN                         
Association Caritative et Culturelle Protestante du Pays Niortais

https://www.afp-federation.org/                                 courriel :  afpsud79@ikmail.com
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En juillet et août vous pourrez retrouver sur RCF et D4B les épisodes de notre magazine Actu Familles de
l’année écoulée et reprendrons en septembre avec de nouvelles émissions. 
https://www.rcf.fr/culture/actu-familles 
https://www.facebook.com/d4blaradio/
Et en préparation pour septembre, le deuxième Fête des Familles, toute la journée du samedi 27 septembre
à Pré Leroy à côté de la piscine. Notre AFP aura un stand et vous proposera des jeux.
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Jérémy & Ludivine Robineau-Thomas pour le groupe local CIMADE Sud Deux-Sèvres

Dépassé ! Comme l’ensemble des groupes locaux, la CIMADE sud Deux-Sèvres est débordée par de
multiples sujets. Les projets de lois restrictives à l’encontre des personnes migrantes s'enchaînent à une
vitesse qui dépasse notre capacité d’action.

Sous couvert d’un accueil réservé “aux étrangers méritants” nous assistons depuis quelques années à une
succession de mesures rendant l’accès à un titre de séjour quasiment impossible. Les promesses de
régularisation des travailleurs étrangers, arguments phares lors des débats à l’Assemblée Nationale, ne sont
malheureusement que des écrans de fumée pour forcer l’adhésion de l’opinion publique à un durcissement
des conditions d’accès à l’autorisation de vivre sur le territoire français. En témoigne la situation des
coursiers Uber et Deliveroo de Poitiers, qui, malgré une situation d’emploi avérée, ne parviennent pas à
obtenir la régularisation de leur situation.

Nous sommes régulièrement informés d’actions coordonnées visant à arrêter en quelques heures un
maximum de personnes en situation irrégulière ou sous le coup d’une OQTF (Obligation de Quitter le
Territoire Français). Rafles ? À l’heure où nous vous écrivons, une commission parlementaire vient
d’approuver l’interdiction du mariage entre un·e français·e et une personne en situation irrégulière. L’amour
sera-t-il bientôt interdit ? 
Nous semblons revivre des heures sombres de notre histoire.

Malgré ces actualités peu réjouissantes, la CIMADE, fidèle à ses valeurs d’accueil inconditionnel, poursuit
son engagement contre l’ouverture du local de rétention administrative (LRA) à Rouillé. En janvier, un
collectif de militant·es et de citoyen·nes s’est constitué pour agir collectivement. Ont eu lieu des
mobilisations, conférences, ciné-débat avec un bon relais dans les médias locaux. Mi-juin, des
représentants de la Cimade ont rencontré Delphine Batho, députée des Deux-Sèvres. Elle s’est dite prête à
soutenir cette mobilisation sur le terrain institutionnel, avec notamment la préparation d’une question au
gouvernement.

Une pétition contre ce projet est en ligne, vous la trouverez à cette adresse : https://chng.it/ZFv4FKRm6Z
 

Nous vous invitons à porter en prière les personnes migrantes vivant sur notre territoire, qu’elles puissent
vivre dans la paix et le respect de leur dignité.

Shalom

L’étranger n’est peut-être pas si étranger
On croit accueillir avec un sourire, une main tendue, un petit café, un colis alimentaire. Mais l’accueil
commence ailleurs et avant tout cela : dans le regard. Un regard qui reconnaît quelqu’un – une personne,
une histoire, une blessure unique. On ne reçoit jamais « un migrant », « un réfugié » ou « un exilé » : on
reçoit une voix, une vie. Avec un regard qui écoute. Ou une oreille qui sait entrevoir.
Accueillir, c’est permettre que l’autre, l’étranger, dans sa différence, ne reste pas en marge mais devienne
prochain, celui qui se fait proche comme le dit Paul Ricoeur. Pareil accueil demande plus que de
l’organisation, plus que des locaux ou des subventions. Pareil accueil demande une relation, une ouverture
qui ébranle, qui remet en question nos sécurités et nos filtres.
Accueillir, ce n’est pas sauver. Ce n’est pas non plus se donner bonne conscience. C’est reconnaître que
l’autre m’enseigne. Et peut-être, si je l’écoute bien, que l’étranger n’est pas si étranger, peut-être même qu’il
est un miroir discret de ma propre humanité. On se demande, aujourd’hui, journée mondiale des réfugiés, et
comme chaque jour, comment accueillir l’étranger. La réponse me semble évidente : comme moi-même !
https://fep.asso.fr/wp-content/uploads/2025/06/FEP-La-Boussole-VI-25.pdf

Élisabeth Walbaum, déléguée à la réflexion et l’animation spirituelles à la FEP

Extrait de La Boussole de la FEP du 20 juin N°VI-25

La CIMADE



Réunion de prière pour les Chrétiens persécutés
lundi 21 juillet à 15h à l’Ehpad des Babelottes de Mougon rue des Babelottes Aigondigné
lundi 18 août à 15h au Temple de Mougon à Aigondigné
lundi 22 septembre au Temple de Mougon à Aigondigné

Samedi 5 juillet  (15:00-16:00) : Culte à l'Ehpad de la Coudraie à Niort rue de la Coudraie
Samedi 12 juillet (14:30-15:30) : Culte à l'Ehpad des Babelottes de Mougon rue des Babelottes
Samedi 2 août (15:00-16:00) : Culte à l'Ehpad de la Coudraie à Niort
Samedi 9 août(14:30-15:30) : Culte à l'Ehpad des Babelottes de Mougon rue des Babelottes

Calendrier des cultes en EHPAD

Culte tous les dimanches à 10h30 au temple de Niort, 
Culte au désert dans la forêt de l'Hermitain le samedi 23 août à 20h 
Culte de rentrée : dimanche 14 septembre suivi d'un repas partagé dans les jardins du presbytère.

Activités : c’est les vacances....

Dans la Grande Salle 4 rue de l'ancien champ de foire 79000 Niort

Vendredi de la Bible : 
Reprise en Septembre

Conseil Presbytéral, 
Mardi 26 août 2025  (20:00-22:30)

Éveil à la foi, École biblique et KT : (10:00-12:00) 
Reprise en septembre avec une nouvelle organisation et Mélanie Pérès

Dans la salle Arc en Ciel, 6 rue de l’ancien champ de foire
L'atelier vous dit : A bientôt,  pour la reprise en septembre

Dans nos familles 
Baptême : Marie France Thickett a été baptisée le 7 juin au Temple de Saint Gelais
L’Évangile de la Résurrection a été annoncé lors des obsèques de :
Madame Annie Becker le 18 avril, au Temple de Niort

Le Musée du Bois Tiffrais fêtera ses 80 ans le 13 juillet 2025
10h30 Culte sous le grand chêne (accueil à partir de 10h), avec 
la participation de la chorale éphémère qui chantera et fera 
chanter l’assemblée en présence du pasteur Christian Krieger,
 Président de la Fédération Protestante de France 
11h40, Apéritif
13h00, Repas dans la salle de fête de Monsireigne 
ou pique-nique partagé dans le parc.
15h00 diverses présentation par Denis Vatinel et par le pasteur Jacques Hostetter, conservateur


